

“ Je n'ai pas besoin de dire que le Centre a toujours été heureux de suivre les instructions du Saint-Siège quand il s'agissait de lois ecclésiastiques. Mais je me suis déjà, en 1880, permis de faire ressortir qu'il est absolument impossible pour le Centre de donner suite à des instructions du Saint-Siège quand il s'agit de lois n'ayant pas de rapports aux affaires ecclésiastiques. D'après ma conviction, ce serait un malheur pour le Centre et une source féconde en difficultés pour le Saint-Siège, si le Centre voulait demander l'avis du Saint-Siège et ses instructions au sujet de questions qui ne touchent pas aux droits de l'Eglise. ”

Par retour du courrier, le cardinal secrétaire d'Etat répondit au baron de Franckenstein que le Saint-Père reconnaissait et “ *les grands mérites du Centre et de ses chefs pour la défense de la cause catholique* ” et “ *sa liberté entière d'action comme parti politique.* ”

Sans précédent a été la démarche de l'empereur : il a envoyé un télégramme au président du Reichstag conçu dans ces termes :

“ J'exprime au Reichstag mes sentiments de vive condoléance à l'occasion de la mort du baron de Franckenstein. Je vénère en lui un homme de sentiments distingués, de caractère élevé et d'un patriotisme profond ; son cœur battait chaud pour sa patrie bavaoise et pour sa patrie allemande. ”

Paroisse Saint-Michel de Bellechasse

Il y a eu dans cette paroisse, pendant l'année 1889, 83 baptêmes, 31 sépultures et 14 mariages.

La population totale est actuellement de 1799 âmes, savoir : 1257 communicants et 542 non communicants. Les cultivateurs sont au nombre de 135, et les emplacitaires au nombre de 228.

Cette jolie paroisse est sous la direction prudente et intelligente de M. l'abbé L. A. Déziel, neveu du regretté Monsignor Déziel, ancien curé de Lévis.

Peut-on assister à un enterrement Maçonique ?

Quoiquo ce cas ne semble pas devoir se présenter ici de sitôt, il est toujours bon de connaître la ligne de conduite à suivre en semblable occurrence.